

## EL TRABAJO TENDRA UNA GARANTIA ABSOLUTA, EVITANDO SU SERVILISMO AL CAPITALISMO.

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

# En el frente asturiano son briosamente rechazados dos ataques enemigos a las posiciones de San Claudio y Buenavista

## Igual suerte corrió otro ataque de los rojos en el sector del Jarama

### Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 3 de marzo de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE.**--Quinta y Sexta Divisiones, sin novedad.

**Octava División.**--Asturias.--El enemigo continuó atacando con nuevas fuerzas las posiciones de San Claudio. Fué rechazado, sufriendo una verdadera carnicería. Los prisioneros en este ataque muestran señales de los latigazos en sus espaldas y declaran que los jefes tenían la orden de ocupar la posición a toda costa, bajo pena de muerte.

En el día de hoy, un ataque sobre la posición de Buenavista y posiciones de Oviedo, se ha rechazado con grandes pérdidas para el enemigo.

**CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.**--División de Avila, sin novedad. División de Soria, se pasaron anoche a nuestras filas un alférez, dos sargentos y 33 soldados, con treinta y siete fusiles, treinta y cuatro pistolas y ocho cerrojos pertenecientes a otros fusiles.

**DIVISION REFORZADA DE MADRID.**--Sector del Jarama.--Se rechazó durante la noche pasada un intento de ataque con tanques sobre nuestro frente, causando grandes pérdidas al enemigo. En los demás sectores de la División, intenso fuego de fusil y cañón. Por distintos puntos del frente de Madrid se han pasado cincuenta y seis personas, algunas con armamento.

**EJERCITO DEL SUR.**--Sin novedad.

Salamanca, 3 de marzo de 1937.--De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## El embajador alemán cerca del Generalísimo, presenta oficialmente sus cartas credenciales

### La ceremonia, que tuvo lugar en el salón de actos del Ayuntamiento salmantino, revisió la misma extraordinaria grandiosidad que la revestida para la presentación oficial del embajador del Imperio Italiano

Salamanca se vistió ayer también de sus mejores galas. Y no hay que olvidar que Salamanca, ayer, era la genuina representación de España. Destapó los mejores atavíos y dió rienda suelta a sus mejores sentimientos, para ponerlos al lado de Alemania. La nación amiga, así como otras europeas y americanas, ha comprendido desde el primer momento la significación del glorioso movimiento de Franco, apoyándole espiritualmente con la sinceridad proverbial de la raza germana.

No era para menos. Que el nuevo embajador del Führer en nuestra Patria había de presentar sus cartas credenciales. Todo Salamanca, por ello, estuvo repleta del sentimentalismo que nace de la gran amistad que existe entre las dos naciones que ayer, frente a frente y ante la faz del mundo, se dieron un nuevo abrazo de cordialidad y mutua correspondencia de simpatía.

Con este motivo se pronunciaron los discursos maravillosos y llenos de patriotismo que verán los lectores a continuación. Ceremonia que, al igual que la celebrada días pasados con ocasión de la presentación de credenciales del embajador italiano, ha de quedar grabada en la memoria de todos los españoles.

Salamanca se vistió ayer sus mejores galas. Es que ayer Salamanca era España, y nuestra Patria sabe ser gentil y gallante siempre. Y siempre sabe colocarse a la altura de las circunstancias. Por eso ayer, cuando hizo uso de sus mejores vestidos, recordaba la frase de ritual: "A tal señor, tal honor..."

**SALAMANCA.**--A las once y media de la mañana, se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento la presentación de cartas credenciales del nuevo embajador de Alemania, general Von Faupel, al Jefe del Estado español, Generalísimo Franco.

La ceremonia revisió la misma grandiosa y espléndida solemnidad que la presentación del embajador de Italia, verificada hace días.

La guardia mora a caballo acompañó al embajador alemán y al Generalísimo, y la llegada de las brillantes comitivas a la Plaza Mayor fué acogida por el gentío, que la ocupaba totalmente, con delirantes manifestaciones de entusiasmo. Muchos edificios lucían colgaduras con los colores de las banderas de España y Alemania. En la Plaza Mayor no se permitió la colocación de colgaduras para no restar vistosidad a su monumentalidad.

En el salón de actos del Ayuntamiento, adornado con valiosos tapices, recibió al embajador el Generalísimo, a quien acompañaban el secretario general de Estado, los generales Dávila, G. Yuste, Kindelan, Mola, Cabanellas, Martín Moreno, almirante Cervera, gobernador general del Estado, gobernador militar de la plaza, gobernador civil, alcalde y otras autoridades.

El embajador alemán pronunció un discurso. Dijo que, al entregar las cartas que le acreditaban como embajador, tenía el honor de ofrecer a España cordiales saludos y los votos más sinceros del Führer Canciller de Alemania, en cargo que le dió personalmente en Berlín. El Führer acompaña continuamente con su simpatía la lucha liberadora que el Generalísimo Franco conduce con tanta seguridad y acierto, e idénticos son los sentimientos que brotan del corazón de todos los alemanes hacia el pueblo español. Seguidamente, habló de la batalla contra el comunismo en Alemania, donde sucumbió totalmente y terminó con estas palabras: Ruego a V. E. que acepte mis más sinceros votos por la rápida y victoriosa terminación de la guerra, por la reconstrucción

## Latigazos de fieras

Nuevamente la sensibilidad de toda persona civilizada se sobresalta ante los procedimientos empleados por los rojos con sus milicianos. "Los prisioneros--dice el parte oficial del Generalísimo de anoche--muestran señales de los latigazos en sus espaldas..." Es algo tan inhumano, que no encontramos en nuestro diccionario--tan rico en voces-- una palabra adecuada a esta barbarie.

Los sicarios de Moscú han implantado los procedimientos de la época bárbara de la humanidad. De nada han servido los años transcurridos. Los hombres son, para los marxistas, animales a los que hay que tratar como a tales; mejor expresado, ni siquiera son animales, pues aun a estos se les guardan las consideraciones indispensables por el objeto a que se les destina. Los milicianos rojos, son menos aún que animales. Son esclavos, con el infamante estigma del vasallaje y de la sumisión a unos hombres que han arrojado fuera de sí el corazón, para sentirse brutalmente tiranos. Son procedimientos de la Rusia soviética.

Y no dejemos de observar que estos martirios--latigazos sobre las espaldas!--los emplean con los milicianos, que al fin y a la postre son los que con sus armas les defienden. Estos latigazos caen sobre quienes les sostienen; se descargan sobre aquellos que con sus fusiles y sus actuaciones están retrasando--no es si no un retraso--el castigo a que se se han hecho acreedores. Lógico, pues, que salte inmediata la pregunta: Si esto hacen con los suyos, ¿qué no habrían reservado para los que tenemos otra manera de pensar?

El mundo civilizado deberá parar mientes en estos hechos de salvajismo primitivo, en pleno siglo XX. Esos intelectuales, que a sí mismo se lo llaman, acá y acullá, ¿qué hacen que no se preocupan del asunto? Si, efectivamente, ese intelectualismo de que tanto presumen fuera verdadero, no estarían agazapados y con los ojos vendados para no enterarse de lo que ocurre en España, en el campo aún sujeto al infamante yugo de los rojos. Infamante hoy más que nunca. Esos latigazos que dejan las huellas tan marcadas en las espaldas de los desgraciados milicianos, no son sino las muestras fehacientes del vandalismo de sus jefes, no son sino la mancha negra--que nunca podrán borrar--que dejan caer sobre sus falsas doctrinas. Nuevo baldón para los marxistas y sus aliados del Frente Popular, y es, en fin, el sello característico de su proceder en todo momento. ¡Pobre España y pobres españoles si hubieran triunfado! ¡Aterra pensar el estar sujeto siempre a una tiranía de esta índole, que intentaban traer--paradójicamente--en nombre de una libertad y de una democracia!

No parece sino que los hombres de ese campo se han transformado en fieras. De no ser así, confesemos que merecían serlo.

## Marañón sigue proclamando el triunfo definitivo del general Franco

Se trata de una guerra civil, sino de liberación contra el comunismo

**LISBOA.**--En el "Cap Ancon", ha llegado a esta ciudad doctor Marañón, que se dirige a Montevideo. Ha hecho las siguientes declaraciones a periodistas del "Diario de Notícias":

### Reacción derechista en Francia

#### Una derrota del Frente Popular

**PARIS.**--Los datos que se tienen acerca del resultado de las elecciones para el Consejo de la República, acusan al partido de las derechas, a pesar de la presión del Gobierno contra esta candidatura. Los votos conocidos son los siguientes:

Paris, 84.000 votos las derechas y 68.000 el Frente Popular; Lille, 7.600 y 5.000; Burdeos, 10.000 y 20.000; Limoges, 19.000 y 11.000; y Marsella, 20.000 y 10.000.

Esto demuestra, como se ha podido apreciar en las elecciones provinciales verificadas después del triunfo del Frente Popular, que el pueblo francés va reaccionando en todas las esferas, y que no toda Francia la que está al mando de León Blum. (R. C. B.)

### AMBIEN VALERIANO

#### Ministro plenipotenciario en comisión

**PALENCIA.**--La "Gaceta" de gobierno marxista publica un decreto admitiendo la dimisión del subsecretario de Estado Valeriano Casanueva y nombrándole ministro plenipotenciario de segunda clase y en comisión a la Embajada española en Moscú.

de la R.--Uno más y van... centenar de dirigentes que se acomodan en lejanas comisiones diplomáticas y colapsos, huyendo de la que ellos provocaron criminalmente.

ticias: "Franco vencerá de una manera definitiva, rotunda. No se trata de una guerra civil, sino de una guerra de liberación contra el comunismo, contra la invasión soviética, que intenta desarraigar de España los más profundos sentimientos históricos y morales. Tengo una fe ciega en los destinos de mi Patria y en que resurgirá del infinito dolor que la tortura. Todo lo demás es mentira, por más que digan los sicarios de los rusos. España es eterna".

El doctor Marañón ratificó sus anteriores declaraciones publicadas por "Le Petit Parisien" y anunció finalmente que pronunciará varias conferencias en América del Sur.

### El próximo domingo

#### La fiesta de los estudiantes

El domingo, día 7, se celebrará en la iglesia de San Pablo (PP. Dominicos) la fiesta de Santo Tomás de Aquino, según costumbre tradicional, puesto que se ha venido celebrando toda Francia la que está al mando de León Blum. (R. C. B.)

A las ocho, misa de comunión general con acompañamiento de armonium y escogidos mofetes durante la comunión.

A las diez, la misa solemne con breve pater noster del Santo Doctor, y al terminar la misa se dará a besar la reliquia del Santo a cuantas personas asistan a estos cultos.

Es de esperar que profesores y estudiantes, dando muestras de su fe y confianza, concurrirán a la iglesia de San Pablo para implorar de su Santo Patrono, el Doctor Angélico, la luz que guía las inteligencias, preserva los corazones, encauza la vida y gobierna y engrandece los pueblos.

## A QUIEN CORRESPONDE ENSEÑAR

"La Familia, dice Pío XI en su Enciclica sobre la Educación, tiene inmediatamente del Creador la misión y el derecho de educar a la prole, "derecho anterior a cualquier otro de la sociedad civil y del Estado" y, por lo mismo, ineludible por parte de toda potestad terrena".

El artículo 53 de la Constitución del Uruguay estampó la fórmula que más se acerca a las doctrinas de la Enciclica: "todo padre tiene derecho a elegir para la enseñanza de sus hijos los maestros e instituciones que desee". Y el artículo 59 añade: "Las instituciones de enseñanza privada que ministran clases gratuitas a un número de alumnos, en la forma que determinará una Ley, serán exoneradas de los impuestos nacionales y municipales, como subvención por sus servicios".

(De la Confederación de Padres de Familia.)

## Milicias de la J. A. P.

### El Excmo. señor general del Ejército de Madrid felicita a la quinta Compañía

**SALAMANCA.**--La Jefatura provincial de Milicias de la J. A. P. ha recibido con motivo de la ocupación de La Atalaya, en Robledo de Chavela, la siguiente felicitación oficial:

El general gobernador militar al comandante jefe de Milicias voluntarias.--Plaza.

El Excmo. Sr. General del Cuerpo de Ejército de Madrid, en telegrama, por correo, de 27 del mes anterior, me dice: "Para conocimiento y satisfacción de la Jefatura de Milicias de la J. A. P. de esa provincia, remito a V. E. copia del primer párrafo de la Orden general de la División de Avila, correspondiente al día 27 de febrero de 1937".

Lo que traslado a usted para conocimiento y efectos, así como para satisfacción de todas las Milicias, por la distinción merecida.--El general gobernador militar, García Alvarez

### Copia del párrafo que se cita:

"Con motivo de las operaciones realizadas los días 15 y 16, para castigo del enemigo, que había atacado nuestras posiciones de la "Atalaya", en el subsector de Robledo de Chavela, me es grato señalar y hacer presente lo altamente satisfecho que he quedado de la brillante actuación de la 5.ª Compañía de la J. A. P. de Salamanca, que rápidamente acudió el primer día a apoyar a sus compañeros, teniendo que atravesar el río Cofio con agua hasta más de la cintura, a pesar de lo cual llegó hasta casi la misma cresta del monte, donde se sostuvo toda la noche, y por la bravura demostrada en el ataque del enemigo realizado el día siguiente."

Valladolid, 17 de febrero de 1937.--Hay un sello en tinta que dice: Cuerpo de Ejército de Madrid.--Estado Mayor."

## EL HIMNO NACIONAL Con destino a nuestros heridos

### Un llamamiento de las "Margaritas"

Las "Margaritas" de Palencia, deseando aumentar y ampliar sus visitas a todos los hospitales, como ya venían haciéndolo, se dirigen a todos los palentinos sin excepción y a todos los pueblos de la provincia, para rogarles nos envíen dulces, vinos, licores, caramelos, golosinas de todas clases; esas golosinas, que tan bien hacen las mujeres palentinas mientras rezan y lloran por el hijo ausente. Vosotras, aliviad a estos heridos; otras mujeres españolas cuidarán de vuestros hijos.

También deseamos nos envíen libros, revistas, periódicos, ropas, en fin, todo lo que creáis sirva para endulzar las largas horas de convalecencia de nuestros heridos, de nuestros hermanos, de todos los que han derramado su sangre por España.

Los que quieran pueden enviar sus donativos al Centro de "Margaritas", Juan de Castilla, 5 y 7, o llamar al teléfono 104 para que pasen a recogerlo. ¡Dios y la Patria os lo pagarán!

### OCULISTA

#### YAGÜES GARCIA

PALENCIA  
Bocap' 2a. 4. 1.ª esquina a Mayor Principal (Enclma del Bar Paleatino)



SIETE MESES ROJOS EN MALAGA

LA LIBERACION

Por Claudio Grondona

Ya Málaga se adorna con su mantilla y vuelve sus llorosos ojos a la luna; recoge su falda de mar cenicienta...

Ha sido nuestra fe en Dios, fe en la noble y justa causa, fe en los destinos de la Patria...

Málaga revive, lenta, pausadamente, pasando la atonía, el estupor. Alguien nos habló del poco entusiasmo en estos días de triunfo...

Si me dices, yo te digo: tú no sabes bien lo que son los rojos.

Dr. Ledo PIEL Y SIFILIS Núñez de Arce, número 4 VALLADOLID

Mirando al campo Siembra de patata y castración

Son dos hechos observados revisando el patatar, que no deben escaparse al labriego cuidadoso...

De otro lado está probado que si se cortan temprano los brotes que inician flores...

Daniel NAGORE

¡Ojito, clase media, palentinos todos! Yo me dirijo a vosotros: ¡un superviviente malagueño!

¡Ojito, clase media, palentinos todos! Yo me dirijo a vosotros: ¡un superviviente malagueño!

Por eso yo sé que no nos falta entusiasmo, que no nos falta alegría; pero tampoco ignoro que estamos tristes...

Siete meses rojos como otras tantas plagas bíblicas. Cada uno de ellos una ignominia, una callada, una tragedia...

Y te sigo repitiendo: camaradas de otras zonas ha tiempo liberadas de los garfios marxistas; camaradas que llegasteis llenos de sana alegría...

Yo tengo ahora una piadosa oración por nuestros hermanos que aún padecen en las zonas marxistas; yo, que siento mis carnes y mi alma desgarrada...

¡Viva España, Arriba España! Málaga, 27-II-37.

Información de Santander

En los hospitales y casas particulares de Reinosa han sido alojados muchos heridos procedentes de las líneas rojas de Asturias

Parece ser que la caída de Madrid será la clave del derrumbamiento de todo el edificio marxista

(Del corresponsal de la Agencia "Logos" en el frente de Santander):

La actividad roja en Asturias ha hecho que en estos últimos días se desplazase a aquel frente gran cantidad de fuerzas vasco-gaonas y santanderinas...

El número de bajas que los marxistas han sufrido en su inútil y desesperado ataque a Oviedo es elevadísimo. Sabemos con certeza que, a fines de febrero, llegaron a Reinosa dos trenes abarrotados de heridos...

Otro síntoma de la derrota que el enemigo ha sufrido en Asturias es el siguiente: Ante el silencio de nuestros soldados, que ya no contestaban a las llamadas que desde sus parapetos...

Se sabe con toda certeza que después de las últimas derrotas sufridas por los rojos se ha reanudado en Santander la persecución contra personas sospechosas de derechismo...

Actualmente en Santander, los sicarios de la C. N. T. son los dueños de la capital montañesa, en la que se ha instaurado un régimen de rigor...

Comisaría de Vigilancia

El agente de servicio en la estación del Norte encontró abandonada en la sala de primera una maleta conteniendo ropas y otros efectos...

éstos y tal el número de detalles bárbaros que han puesto en las ejecuciones las hienas de la F. A. I., que el torero del faro, único y forzoso testigo de tanta maldad, ha perdido la razón.

Uno de los evadidos del campo rojo nos ha comunicado interesantes detalles de cómo vive la población civil de Santander.

Desde hace tres meses falta harina, y sólo se come pan cuando algún barco ruso llega al puerto; pero esto ocurre rara vez.

Se lee y aprueba el borrador del acta de la anterior sesión. Renuncia retirada

El señor Guerra, que había hecho renuncia del cargo de delegado de la Bolsa del Trabajo, la retira en vista de las explicaciones de la presidencia y Corporación...

OPTICA SALAMANCA DESPACHO DE RECETAS MAYOR, 53

Una patriótica iniciativa El "Martirologio de España"

Don José María Arellano, ilustrado gobernador civil general de Guipúzcoa y Vizcaya, acaba de hacer pública una iniciativa suya que responde perfectamente a los sentimientos patrióticos...

Se trata de editar una obra en la cual, por orden alfabético se consignará la biografía sucinta de aquellos mártires, detallando la forma alevosa y sañuda con que fueron asesinados.

Ya han comenzado los trabajos para acopio de datos, contándose con valiosos y desinteresados colaboradores, ya que todos los elementos que han de intervenir en la tarea quieren ofrendar gratuitamente su esfuerzo a la causa de España.

vacas de la Montaña han tenido que ser sacrificadas para alimentar a los combatientes. Se carece de tabaco y falta en absoluto aceite y vino.

No es raro ver por las calles, aun de pequeñas aldeas, sacrilegas mascaradas de las que los milicianos forman parte revestidos con ornamentos robados en las iglesias...

Se lee y aprueba el borrador del acta de la anterior sesión. Renuncia retirada

El señor Guerra, que había hecho renuncia del cargo de delegado de la Bolsa del Trabajo, la retira en vista de las explicaciones de la presidencia y Corporación...

El señor Arellano ha querido honrar la memoria de las víctimas causadas en España por el furor asesino de las hordas rojas y al mismo tiempo reunir en un documento la prueba palpante de aquellos crímenes...

Se desestima el recurso de reposición interpuesto por Patricio Gato, que fué desistido.

Expeditos a empleados Se extingue la responsabilidad que contrajera Daniel Granja, por haber fallecido.

Del Matadero A la Comisión de Hacienda pasa el Reglamento de los nuevos servicios del Matadero.

Correspondencia oficial Por el señor secretario se da lectura a las disposiciones contenidas en los periódicos oficiales.

Ruegos y preguntas El señor Guerra hace constar que el fabricante de harinas de Villodrigo, señor Echevarría, ha regalado cien huevos para la paella con que el domingo pasado fueron obsequiados los pobres en los Comedores de Asistencia Social...

El señor Gil Casares ruega se arregle un paso al Hospital, pues se halla intransitable los días de lluvia.

La presidencia les contesta y acto seguido, a las 7.40, se levanta la sesión. El alcalde y los concejales permanecieron después privadamente reunidos, cambiando impresiones sobre el paro obrero y asuntos de beneficencia.

UNA IDEA LA FIESTA DE SANTO TOMAS

A las Asociaciones de Estudiantes y de Educadores

En estos momentos en que todas las agrupaciones preparan con toda actividad y entusiasmo los festejos religiosos y culturales con que van a honrar a su Santo Patrón, el Ángel de las Escuelas...

Esta misa podría celebrarse el lunes día 8. A ella asistirían todos los que cifran orgullo en el estudio; sus oraciones y comuniones serían de apreciable valor espiritual y de mano a la vez.

En el aire queda la idea, que puedan aceptarla los organizadores. Creo puede merecer el beneplácito y ayuda de todos los que conculgan en unos ideales de religión y cultura.

El sábado y domingo, día 7 y 8 de los corrientes, el Sindicato celebrará una serie de actos en honor de Santo Tomás de Aquino...

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

Servicio informativo de la Junta Provincial Carlista de Guerra

Por qué gritamos ¡Viva Cristo Rey!

Es indiscutible que España necesitaba para sacudir el yugo marxista, soluciones rápidas, tajantes, claras y perfectamente definidas.

Para una FE, tenemos el grito de ¡VIVA CRISTO REY!; para una Patria, el grito de ¡VIVA ESPAÑA!...

RADIO PALENCIA (EMISORA F. E. NUMERO 4) A las 14: Apertura de la estación; noticias oficiales. Programa musical: "La ola", vals. Orquesta de bohemios vieneses.



# NOTAS DE UN VOLUNTARIO

## España, una vez más en la historia, salvará la civilización cristiana

Alguien ha dicho, con sobrada razón, que España ha sido de nuevo escogida por Dios para salvar la civilización de Occidente. Nada más cierto que esto. La lucha que cual cruel azote asola el territorio español, es una lucha entre el bien y el mal, entre los que nos gloriamos de confesar a Cristo y los que reniegan de él; es, en una palabra, una lucha entre el espiritualismo cristiano y el materialismo ateo. Dios ha permitido que esta lucha terrible y encomada tenga lugar en nuestra querida España. La España tradicional, la España católica se ha puesto en pie para salvar su religión, su civilización, y contra ella se han levantado una porción crecida de hijos ingratos, y toda la escoria internacional de judíos, anarquistas y gentes de mal vivir.

Cuando yo íeta en la prensa que muchos de los prisioneros que caían en nuestro poder, e infinidad de muertos del bando rojo, eran de nacionalidad extranjera, pensaba que nuestros diarios exageraban mucho. Pero me han sobrado unos dos días de intensa lucha para convencirme de la veracidad de nuestra prensa. En los extensos olivares de Arganda, en los que se han librado tal vez los más encarnizados combates de esta santa Cruzada, hay infinidad de cadáveres rojos de nacionalidad extranjera. Rusos, franceses,

abundan por doquier. Nada menos que cinco batallones con nombre extranjero hemos tenido delante estos días.

y aquí ha venido en masa la escoria internacional a jugarse la última carta, pero con tan poca fortuna para los rojos, que no conocen sino ruidosas derrotas. No han sabido defender el paso sobre el río Jarama, ni las terribles cotas, casi inexpugnables, ni los extensos y tupidos olivares, no obstante ser superiores en número y contar con grandes y magníficos elementos de combate. Para nada les han servido las posiciones inmejorables que ocupaban, ni los magníficos y numerosos tanques rusos que poseían, ni el odio y fanatismo de sus incontables fuerzas. Una vez más el tan cacareado "No pasarán", que han pintado por todas partes, ha quedado en ridículo. La columna de

logró tomar los objetivos señalados por el alto mando y los rojos han dejado centenares de muertos y han dejado abandonados entre los olivos, varios tanques rusos. La mayoría de los prisioneros eran de nacionalidad extranjera.

Tuvimos delante la brigada internacional, llamada la "Pía" (o sea: Primera unidad avanzada) la cual sufrió un serio descalabro. El día 20 por la tarde llevaron a cabo dos formidables contrataques, precedidos de una seria preparación artillera. Protegidos por numerosos tanques, avanzaban resueltos millares de rojos, dispuestos a comernos vivos, o por lo menos a hacernos pasar a todos el Jarama. Parecían ignorar que en las avanzadillas, en las trincheras, había un puñado de valientes, caballeros de la Legión y de Falange, que hermanados en apretado haz, les aguardaban tranquilamente.

Les dejaron acercarse a las trincheras y cuando los tuvieron a tiro a bocajarro dejaron caer sobre ellos una lluvia de balas y bombas de mano; los tanques tomaron las Villadiego y los rojos, que no mordieron allí el polvo de la derrota, optaron por seguir el mismo camino, huyendo a la desbandada.

Al terminar el combate, legiónarios y falangistas se abrazaban y vitoreaban a España, a la Legión y a Falange.

En los olivares de Fañan ge ha reñido los más duros combates y se ha portado admirablemente. El enemigo se juega la última carta y pone en acción todo lo que tiene, sus mejores elementos de combate.

No tiene reparo en lanzar a la lucha a niños imberbes. Ayer, domingo, un niño de trece años herido mortalmente, es recogido por nuestras avanzadillas. Daba verdadera lástima verle y quedamos todos tristes al ver expirar a tan tierna criatura, víctima de las garras del marxismo. Había sido traído de un pueblo de

Murió besando el crucifijo y pidiendo a Dios perdón. ¡Qué cruel e inhumano es el marxismo que no perdona ni a los mismos niños!

Y para terminar estas cuartillas, te diré, lector, que todo va viento en popa y los días de Madrid están ya contados. Dios me oiga.

Manuel LOPEZ TASCÓN

23-II-1937.

## El P. José López Tascón, O. P.

### Otra víctima más

Nuestro querido y distinguido colaborador el R. P. López Tascón, que desde hace varios meses figura como capellán en el frente de Madrid, nos comunicó particularmente que pasa estos días por un gran dolor. Su hermano de sangre y de religión, el R. P. José López Tascón, religioso dominico también y con residencia en la capital de España, ha sido otra víctima más de las inmoladas en el servicio de Dios y de la Patria.

Nos figuramos la magnitud del rudo golpe que acaba de recibir nuestro bondadoso y querido amigo, cuando precisamente acababa con delectación justificada el momento próximo de la liberación de Madrid, con cuyo glorioso y nacional episodio de la santa cruzada, soñaba celebrar igualmente la liberación de su pobre hermano, a quien profesaba cariño entrañable.

Noticias ciertas que el P. López Tascón ha logrado obtener y controlar, confirman desgraciadamente que su infortunado hermano fué asesinado vilmente en los primeros días del salvador movimiento, con lo cual, la ardiente y doble ilusión que aquel acariciaba, ha sido truncada en parte, viéndose al propio tiempo lacerado su corazón por una gran pena.

Huelga consignar, que con el de los compartimos muy sinceramente, deseando de todo corazón que Dios Nuestro Señor le proporcione fuerzas suficientes para hacer frente a una desgracia de tal magnitud.

Todo sea por Dios y por nuestra bendita España; más bendita y más grande, gracias a tanta sangre inocente derramada en su servicio.

**DR. SARACIBAR**  
OCULISTA  
Marina de Escobar, núm. 4  
VALLADOLID

**A. PASCUAL HIGELMO**  
CIRUJANO  
Electro-radiólogo  
MAYOR PRAL., 28, segundo.  
(De doce a dos)  
PALENCIA

**SEMILLAS**  
forrajeras y de hortalizas, de garantía absoluta  
**BERNARDO ALONSO**  
CALE DE DON SANCHO, 9.-PALENCIA

**ACADEMIA DE MECANOGRAFIA**  
Reparación de máquinas de escribir  
**Daniel Gutiérrez**  
Mayor Pral., 142 1.-Teléfono 211  
PALENCIA

# La vida en la provincia

## Becerril de Campos

### Función a beneficio de F. E.

Se ha celebrado en esta localidad una función teatral a beneficio de las valientes milicias de F. E. de las JON-S, en la que se interpretó "España Inmortal", original de Sotero Otero del Pozo, por los jóvenes de esta localidad Carmen y Josefina Tranco, Maruja Fernández, Lucía Ruiz, Anacleto Iglesias, Prosdócimo y Fortunio Doncel y Raimundo Tranco, pertenecientes a las secciones femenina y de "flechas" locales de F. E., a quienes ayudaron en la interpretación los señores Primitivo Ruiz, Eugenio Malanda, Félix de la Huerta, Gregorio Rodríguez y Gabino Hernando, logrando una realización muy acertada y una buena puesta en escena, que hizo que la obra fuera interrumpida por los aplausos del numeroso público que llenaba el local.

Los camaradas José María Juárez y Conchita Fuertes de Juárez recitaron con gran acierto algunas poesías, haciéndolo después Josefina Tranco y el jefe de "flechas", Eulogio Martín Valenciano, que fueron muy aplaudidos por el auditorio, así como el "flecha" local Nicolás Tranco, que leyó una poesía patriótica original.

La orquesta local interpretó al comienzo y final de la representación escénica diversos himnos patrióticos, terminando el acto con el de la Falange, que como los demás, fué escuchado respetuosamente en pie por el público que llenaba la sala y prorrumpió en clamorosas ovaciones y vitores a España y al generalísimo Franco.

Hemos de hacer constar la gentileza y generosidad patriótica del Sindicato Católico Obrero, que cedió graciosamente el local, así como la del encargado de la luz eléctrica, que al mismo fin patriótico cedió los gastos de instalación y alumbrado; y a éstos y a todos cuantos han contribuido con su aportación personal o económica, el jefe local de F. E. de las JON-S, camarada José Pérez Aparicio, les expresa desde estas columnas el reconocimiento más sincero por su patriótica colaboración. ¡Arriba España!

El Corresponsal  
Becerril de Campos, 2 de marzo de 1937.

## Crónica de Ballanás

Cumplimos nuestros deberes de cronista con mucho gusto para comunicar la grata velada teatral con que nos obsequió el grupo artístico de Falange Española de Castrojocho. Verdaderamente, difícil es superar por un grupo de aficionados el arte y buen gusto que prodigaron los simpáticos jóvenes de dicho pueblo, y no es hipócrita decir que hacia bastante tiempo que no desfilaba por el salón del Sindicato Católico-Agrario un conjunto tan completo y armónico.

Pusieron en escena la divertidísima comedia en tres actos que lleva por título "¡Qué sólo me dejas!", y sentimos que apremios de tiempo y espacio no nos permitan juzgar con más extensión la labor artística de los actores y el tono generalmente acertado que dieron en la interpretación de la obra. Singularmente resaltó la labor de la señorita María Pilar Andrés, en su papel de "Africa", y la señorita María Guerrero García en el suyo de "Antonia"; entre los caballeros resalta la labor del señor Castañeda Caballero en un papel divertidísimo de "Don Carriles", y los señores Caballero y Herrero Atienza en los suyos respectivos, de "Panchito" y "Tolomeo". De los demás, es de insistir en que cumplieron sobradamente.

## FRECHILLA

### Grandioso festival en honor a beneficio de la Cruz Roja

Como oportunamente se anunció en la prensa de la capital, el pasado domingo tuvo lugar en esta villa un grandioso festival en honor y a beneficio de la Cruz Roja Española, (Asamblea de Palencia).

Proximamente a las cinco llegó la comisión de tan benemérita Asociación, presidida por el distinguido farmacéutico don Agricio Herrero Godos y de la que formaba parte el culto doctor en Medicina don Miguel Cebrán y otras personalidades, a más del brigada don Saturnino del Val, sargento don Eleuterio Cantalapiedra y la banda de tambores y cornetas de dicha entidad; acompañaba a esta nutrida comisión de la Cruz Roja, una sección de la Banda Municipal que voluntariamente (nunca se lo agradeceremos bastante) se prestó a tomar parte en tan patriótico acto.

Después de los saludos de rubrica y en medio de un entusiasmo indescriptible y estentóneos vivas a España, a Franco y a la Cruz Roja Española, se organizó un brillante desfile por las principales calles de la villa, desfile en que los "flechas" de esta JON-S lucieron una vez más su organización e instrucción perfectas, marchando con una marcialidad, una seriedad y un empaque propios de una tropa veterana; bien por los "flechas" de Frechilla. ¡Arriba España!

Terminado el hermoso desfile, durante el cual se desbordó el entusiasmo popular, menudeando los vitores y aclamaciones: nos trasladamos al nuevo teatro.

LEA USTED  
EL DIA DE PALENCIA

En los entreactos tuvimos ocasión de admirar la gracia y saí que derrocharon los clowns infantiles "Re" y "Te", que hicieron las delicias de los pequeños, que se dieron un hartazgo de risa.

El acto terminó cantando el himno de Falange Española que fué coreado por el público, y otro himno precioso, del que sentimos no conocer el título.

Nos place mucho felicitar sinceramente a los organizadores de la velada, ya que todos estos actos, además de contribuir al fin patriótico de ayudar económicamente a los milicianos que tan valerosamente luchan en los frentes, son altamente educativos y demuestran cómo la nueva España, tan detractada por sus enemigos, camina firmemente por la senda de la cultura.

Al final del primer acto, el jefe sindical de la CON-S de Palencia, señor Castrillo, disertó acerca de las finalidades e ideas que en materia social persigue Falange Española. Dijo entre otras cosas, que Falange pretende la regeneración espiritual de los trabajadores, dignificando a la clase proletaria y haciendo que sintiéndose española, contribuya, como las demás clases, a la formación de la nueva Patria y al poderío de España. Singularmente se propuso la terminación de la lucha de clases, inspirada en el odio, ya que en la organización sindical, todos podrán encontrar facilidades para el mejoramiento de su vida, si bien, todos habrán de supeditarse a la consecución de los fines patrióticos. Fué aplaudidísimo, y en los comentarios del público se notaba el deseo de que se repita esta conferencia, ya que buen número de personas se quedó con el disgusto de no haberle podido escuchar.

E. C. C.  
Ballanás, 2-III-1937.

Todos ellos rivalizaron en el desempeño de sus respectivos papeles, poniendo a contribución sus dotes artísticas y logrando un conjunto de interpretación que, sin modestia, podemos afirmar ser superado por ninguna otra agrupación de esta naturaleza.

El público, que llenaba metéoricamente el teatro, salió satisfechísimo, ya que la interpretación magistral de la graciosa comedia le permitió saborear las innumerables situaciones de gran fuerza cómica de que la obra está cuajada y realmente admirado de que entre aficionados pueda llegarse a extremos de tal perfección en el desempeño de los diversos papeles.

Nuestra cordial y sincera enhorabuena a todos, que bien lo merecen, ciertamente.

La obra fué puesta en escena con tal propiedad y lujo de detalles, que esto contribuyó naturalmente al logro del éxito final.

Mediada la representación, recibimos la grata sorpresa de la llegada de unos señores oficiales de la Cruz Roja, cuya presencia fué acogida con una estuendosa ovación e incansables vitores.

Terminó el hermoso acto, del que todos los frechillanos guardaremos perenne memoria, con la interpretación del himno de Falange Española y el de la Legión, que fueron coreados por el público que abarrotaba la sala, el cual, puesto en pie, prorrumpió al final en entusiastas y estruendosos vivas a España, a Franco y a la Cruz Roja Española.

Un día dichoso y feliz para este vecindario, que atendió y obsequió espléndidamente a sus ilustres huéspedes y sabrá agradecer en cuánto vale el honor que le dispensaron en su visita.

J. I.

Seguidamente, y después de interpretar la banda el himno de la Legión y los de Alemania, Italia y Portugal, que el público escuchó en pie y con el brazo en alto en saludo a la romana, nuestro alcalde, don Angel Calonge, dirigió un saludo a la Comisión, agradeciendo el que ésta nos traía del señor alcalde de Palencia y devolviéndole muy cordialmente al pueblo palentino.

Acto seguido y por el selecto cuadro artístico de esta localidad, se puso en escena la aplaudida comedia en tres actos y en prosa, original de los señores Muñoz Seca y García Alvaraz, titulada "El último bravo", bajo el siguiente reparto:

Clarita, señorita Alicia Cano; Doña Julia, señorita María Villota; Doña Carolina, señorita Juanilla Castro; Azucena, señorita Teodora García; Claudiña, señorita Medes Alonso; Brígida, señorita Felisa García; Emeteria, señorita Florentina Redondo; Marta, señorita Mercedes Prieto; Segundo, Modesto Alonso; Primo, Plácido López; Doctor Guzmán, Angel Calonge; Don Ramiro Teruel, José Herrero; Doctor Ricordi, Alfonso Tejedor; Doctor Mantón, Angel Conde; Rodolfo, Cayetano Villota; Rasconie, Cayetano Alonso; Domingo, Segundo Nogales; Camarero, Deciano Redondo y Alfredo Conde.

Mucho espacio necesitaríamos si hubiéramos de consignar con algún detalle la labor de estos buenos aficionados, que una vez más entusiasmaron al numeroso y selecto auditorio, la mitad del cual eran forasteros, que llenó el teatro deseoso de aplaudir a esta selectísima agrupación artística.

Siendo, pues, la familia, base de la sociedad y promotora del porvenir de los Estados, todos los que estemos cuerdos, como primera mira, debemos proponernos colocar a la familia en el alto rango a que por su misión excelsa tiene derecho. Esto se olvidó, pues no perdamos de vista que las raíces del mal no dimanán de unos errores o desaciertos circunstanciales. Son más profundas esas raíces, ya que generación tras generación fué dejando tras sí alguno de los derechos y deberes familiares, hasta llegar donde hemos llegado. Queda, pues, sentada la conclusión de que si queremos hacer un Estado próspero, hemos de empezar por hacer prosperar a la familia. ¿Cómo? No hay más que una manera. Restaurémosla en sus puras esencias cristianas.

Y a eso aspira—como una de sus principales misiones—la Asociación por la que abogamos. En todos sus reglamentos se viene a decir algo por el estilo de lo que copiamos: "Tiene por finalidad esta Asociación la defensa de la familia cristiana, en toda su integridad, como institución divina y base de la so-

# La necesidad de robustecer en el momento presente a las Asociaciones de Padres de Familia

## Si queremos una España grande, debemos empezar por restaurar la familia cristiana

Que fueron necesarias anteriormente las Asociaciones de Padres de Familia, y que por no prestarles el apoyo que se merecían, nos vinieron los males sociales y familiares que padecemos, lo explicábamos haciendo la afirmación de que precisamente ahora era cuando más necesidad había de estas entidades. Veámoslo brevísimamente.

Por todas partes se oye decir que aspiramos a una España nueva, en la que cada cual cumpla con su deber. Partamos de un supuesto: de que estas manifestaciones son sinceras. Si es así, parémonos a meditar unos minutos sobre el trabajo a realizar. Y, no estará demás, que volvamos la vista atrás para obtener saludables consecuencias de los errores pasados.

Se ha dicho, y con razón, que en los años últimos cada cual hizo lo que le vino en gana, sin sujetarse a una disciplina. Todos olvidamos nuestros deberes y juntamente con el abandono de nuestros derechos produjo lo que estamos viendo... Lo natural, lo que a cualquiera medianamente equilibrado se le ocurre es pensar que se impone el cambio de rumbo... ¿Hacia qué ruta hemos de dirigir nuestras miras? Facilísimo contestar a los católicos. Tenemos unas autoridades religiosas. Miremos, por tanto, a la jerarquía. Y ésta nos dice, por medio de León XIII: "La base de las sociedades civiles es la familia, y en gran parte, en el hogar doméstico se prepara el porvenir de los Estados". (Enciclica "Sapientiae Christianae") Hemos acudido a la más alta autoridad de la Iglesia, para ahorrarnos las líneas que precisásemos para razonar la afirmación. Lo ha dicho el Santo Padre, el representante de Cristo en la tierra, y ello nos basta para tener la seguridad de su acierto, sin necesidad de otras demostraciones.

Queda, en definitiva, sentado que en la nueva España, o sea, ahora, es cuando más misión a cumplir han de tener estas Asociaciones. Probado esto que nos proponíamos de una manera gráfica, hacemos punto, por hoy. Otro día descendemos a detalles.

SANISENCO

## Subasta de aprovechamiento de terrenos

Se celebrará por pliegos cerrados, el día 10 de marzo de 1937, en las oficinas de la Confederación, Jefatura de la Tercera Sección, para la adjudicación del arriendo de los terrenos del término de Villanueva de Vañes (Palencia), expropiados para la construcción del Pantano de la Requejada.

El pliego de condiciones que ha de regir la subasta se encuentra de manifiesto en la oficina citada, calle de Muro, número 5, Valladolid, en el Ayuntamiento de Vañes y en las oficinas de la Confederación en Cervera de Pisuerga, a disposición de las personas que quieran examinarlos.

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

**José Villanueva Sagredo**  
Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos  
Valentín Calderón, 16, (antes San Juan)  
PALENCIA

# "Aurora"

**Compañía Anónima de Seguros**

Domicilio social:  
**ZARAGOZA**  
Incendios - Vida - Robo

Capital social y reservas, más de . . . 22.000.000 de pes.

Primas recaudadas en 1935, más de . . . 8.000.000 »

Valor de los inmuebles de su propiedad, más de . . . 12.000.000 »

Siniestros pagados, más de . . . 50.000.000 »

Subdirector en Palencia:  
**Aquilino García González**  
Oficinas: Mayor Pral., 140, 2.º

# ANUNCIOS POR PALABRAS

VENDO mula y macho, de uno y dos años; una yegua próxima a parir; cincuenta chopos maderables y plantones de chopo lombardo. Su dueño, Julio de la Parte, en Santa Cruz de Boedo.

SE VENDEN 45 ovejas emparejadas. Para tratar, con Angel García, en Villaprovedo.

SE VENDE vino a 4,50 pesetas cántaro. Hermógenes García, en Torremormojón.

HABAS MAZAGANES, superiores para pienso, vende Idefonso López Escapa. Almacén de cereales, Palencia.

SE VENDEN aperos completos para cinco pares de mulas y un par de éstas, de media edad y talla de siete cuartas y ocho dedos. Informes: Demetrio Matía, en Grijoeta.

El pueblo comenta con gran ilusión, desfila la gente, pero que a mon[tón]; ¡no temas disturbios! ¿qué dicen [al fin? Que el mejor comercio es el de [MARTIN]. CUEROS, CAMISAS, CORBATAS Mayor, 78 y 86.

SE VENDE una mula de tres años, de cinco a seis dedos. Para tratar, con Aurelio Saiz, en Lomas.

ALFALFA superior, empacada, se vende. Celestino Fernández, Villanueva de Cerrato.

SE DESEAN 3.000 pesetas, a interés legal, amortizables, con garantía de una casa de 9.000 pesetas de valor. Informes, en EL DIA

VENDESE un macho, seis años, ocho dedos; se da a toda prueba. Para tratar, con su dueño, en Fuentes de Nava, Julián Rodríguez.



Precedo de suscripción: Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50 Paga anticipado

## La diaria charla del general Queipo de Llano

### Una terrible estadística de sacerdotes asesinados e iglesias incendiadas por la canalla marxista

El general Queipo de Llano pronunció anoche ante el micrófono de Radio Sevilla su acostumbrada charla de la que recogemos su más esencial contenido.

Comenzó manifestando que seguimos sin el parte oficial rojo, lo cual le tiene un poco intrigado.

Los catalanes dicen que la destrucción de Madrid es indudablemente para que Barcelona sea la capital de España. Y yo digo que no. El Gobierno de España tendrá pensado a este respecto, pero su opinión, si sirve para algo, sería la de destruir Barcelona, por ser la causante de la destrucción de Madrid y de la prolongación de la guerra, distribuyendo por toda España la mayor parte de las fábricas e industrias de Barcelona, a fin de que nunca puedan disfrutar de una hegemonía que tanto ha perjudicado a todos.

Se ocupa de la conducta canallasca de los llamados intelectuales afectos al Frente popular; abogados, médicos, escritores, etc.

Dice que Valencia y Barcelona tendrán el castigo que se merecen por su perversidad, y los catalanes separatistas y demás canalla que les rodea tendrán también su merecido.

Almería es hoy la que más se distingue en decir falsedades, pues dice que han sido copas

dos más de 300 facciosos en Berja, cosa que no es cierta, porque desde donde están nuestras fuerzas a Berja, seguramente hay más de 60 kilómetros, y no es natural que los hayan cogido, porque estando dentro de nuestras trincheras, a las que no han podido llegar, no es fácil que los hayan sacado, a no ser con gancho, que es como únicamente se puede hacer. Tienen noticias de que están fortificando Almería de una manera febril, considerando que la defensa de Valencia está en Almería, y dice que Almería caerá en cuanto se haya tomado Valencia. No quiere hacer vaticinios, porque lo que dijo de que el día 2 se entraría en Madrid, ha servido para hacer una tremenda campaña en los periódicos rojos de Europa, afirmando dichos periódicos que no han podido avanzar y que nos han infligido fuertes derrotas en estos días, cuando ellos han sufrido 15.000 bajas en Madrid y 12.000 en Asturias. Es verdaderamente una diestra... Les llama necios

**U. Román Baquerín**  
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado  
**RAYOS X**  
Mayor Pra. 23, entresuelo

## Los periódicos de Viena publican un artículo del Generalísimo

### SALVANDO A ESPAÑA, SALVAREMOS UNA CIVILIZACIÓN

VIENA.—Varios periódicos de esta capital publican un artículo del Jefe del Estado español, generalísimo Franco. El artículo, entre otras cosas, dice lo que sigue: "El día 18 de Julio de 1936 comenzó la guerra. Yo me disponía en un avión para ponerme en contacto con los míos, en unión del capitán Bolín. El movimiento hubo que adelantarlo para que no avanzaran delante de nosotros los servidores del soviet. Los nacionalistas tuvieron a su lado desde el primer momento a todos los españoles aprestos a defender la Patria. También desde el primer momento Rusia se puso al lado del Frente popular español, y envió voluntarios; pero no todos estos voluntarios eran rusos. Los había belgas, franceses, checoslovacos y forajidos alemanes. La palabra de voluntarios no les califica adecuadamente, pues la mayoría eran reclutados por oficinas establecidas en diversos países.

El material del enemigo, en su mayor parte, era ruso, belga y francés. Todo el adquirido a costa del oro del Banco de España, aunque este efectivo ha servido también para sostener infames campañas. Del material que les envían existe un buen testimonio. Hemos detenido una nave que traía cargamento para ellos. Llevado el barco a Sevilla, allí se pudo ver que contenía una importante cantidad de hierros viejos, sin ningún valor para el pago.

Han pasado ya siete meses de guerra, y la victoria no se hará esperar. Salvando a España salvaremos una civilización. No hay que olvidar que esta guerra es la del mundo civilizado contra el comunismo.

Se ocupa de las relaciones con algunas potencias y cita los nombres de Italia, Portugal y Alemania, que han prestado a la causa nacional española un apoyo moral. Ni una sola pulgada de suelo español ha sido ofrecida a nadie. Ni un solo extranjero está a nuestro lado que no sea un verdadero voluntario. Todos ingresaron en la Legión extranjera, que, como se sabe, es un cuerpo antiguo. No hemos recibido ni un solo fusil a título de regalo. Desde que empezó la guerra lo hemos pagado todo. La España nacional, por sí misma, sufragará con espíritu despreocupado todos los gastos.

Mañana, cuando España vuelva a ser libre, mantendrá unas relaciones más cordiales con todas aquellas naciones que apoyaron este movimiento que

aquellas otras que se han situado en frente del mismo y de otras que se sostienen en la actitud fría de esperar el resultado. Combatimos como españoles y nos preocupa el bienestar de todos los que llevan este honroso título.

Este movimiento no es para unos pocos privilegiados. Los que lo han apoyado financieramente, como don Juan March, no recibirán nada en el futuro. Cada cual ha dado lo que ha podido, sin la mirada puesta en un lucro postero, sino en el anhelo de ver una Patria salvada. ¡Todavía hay españoles! Y en el extranjero debe saberse que aún viven los que contribuyen al renacer de España. Hoy, todos, ricos y pobres, viejos y jóvenes, se han unido bajo un mismo estandarte para vencer a la Rusia soviética en nuestro suelo.

Madrid será pronto para España, y España vivirá después, toda nacionalista, las páginas de una historia nueva bajo la égida de un Gobierno fuerte, y en donde los parásitos no encuentren acomodo; una España que se enorgullecerá de su traición.

El día que yo vea la bandera de España, la verdadera bandera de España, ondear por toda la tierra española, daré por bien empleadas mis fatigas, porque España se habrá salvado, y con ella Europa. Años vendrán en que se mire y se recuerde mirando a nuestro suelo el lugar donde se decidió la suerte de un continente y de una civilización."

**Del Gobierno Civil**  
VISITAS  
Una comisión de "Margaritas" formada por la presidenta señora condesa de Castillafalé, vicepresidente doña Carmen Junco, doña Mercedes Ordóñez de Bull y señorita Lolita Collantes, visitó esta mañana al señor gobernador.

**DONATIVOS PARA MALAGA**  
Doña Germiniana Rebolledo, maestra de Quintana del Puente, 10 pesetas.  
Señorita Teresa Ortega Matilla, 10.  
Señorita Carmen Ortega Matilla, 10.  
Niña Concha Ortega Matilla, 10 pesetas.  
Niño Pedrín Ortega Torres, 10 pesetas.

**PARA LA SUSCRIPCIÓN NACIONAL**  
Don Julio Osorio Becerra, 75.

## Notas militares

### Los movilizados de los años 1931 a 1935

Orden General del Ejército del Norte del día 1.º de marzo de 1937 en Valladolid:

"Movilizados actualmente los reemplazos correspondientes a los años 1931 a 1935, inclusive, que comprenden a todos los individuos entre los 21 y 27 años de edad y encontrándose en las plazas ocupadas por nuestro Ejército personas en gran parte procedentes de las localidades recién ocupadas y otras residentes habituales de las que están en poder del enemigo a los que alcanzan la obligación a que se alude he resultado: 1.º Todos los individuos de edades comprendidas entre 21 y 27 años, que se hallen ausentes de las filas del Ejército sin la debida autorización deberán presentarse en el plazo de las cuarenta y ocho horas siguientes a la publicación en la Prensa local de esta Orden, en las Casas de Recluta más próximas a su residencia actual. 2.º Los infractores incurrirán en las penas señaladas al delito o falta de deserción. 3.º Por las autoridades militares se dará la máxima difusión a esta Orden en la Prensa local y por la Radio.—De Orden de S. E. El coronel jefe de E. M., Fernando Moreno".

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

Los del volante y el control

El jornal y los riesgos

PARIS.—Los numerosos chóferes dedicados a la conducción de camiones y camionetas en los que se transporta desde Perpignan a Cataluña materiales diversos de guerra con destino a los rojos, han presentado al comité de defensa de la revolución en dicha población francesas unas peticiones de aumento en sus consignaciones, fundando la solicitud en que con la aplicación de las medidas prohibitivas y de control, han aumentado considerablemente los riesgos para los encargados de la conducción de materiales.

N. de la R.—Creemos sinceramente que la petición de aumento es completamente caprichosa, pues nadie aceptará que con las medidas prohibitivas derivadas del control ha aumentado el peligro de los contrabandistas.

La vía está libre por aquellas latitudes.

## Los precios de algunos artículos en Barcelona

BARCELONA.—"Solidaridad Obrera" publica un cuadro comparativo de precios de los artículos alimenticios de utilización más corriente, con objeto de patentar la elevación experimentada en los precios que regían para los mismos en Barcelona, en 19 de julio próximo pasado.

He aquí la estadística en cuestión:

Artículos	Julio 1936	Fbro. 1937
Ternera,	2,70 libra.	6 libra
Cordero,	3 "	9 "
Bacalao,	1,10 "	1,60 "
Judías,	0,50 "	1 "
Coles,	0,35 "	1,10 "
Sardinias,	0,50 "	1,10 "
Huevos,	0,50 uno.	1,10 "

## Frente de Madrid

### La actual situación de la capital no puede prolongarse mucho tiempo

AVILA.—Continúa la calma en todos los sectores del frente de Madrid, pues los tiros de fusil y de cañón que de vez en cuando se oyen, más parecen responder a un propósito de dar señales de vida, que de atacar. Por lo visto, los rojos continúan todavía bajo los efectos de las enormes palizas que les costó aquella famosa ofensiva anunciada por el general Miaja.

Por otra parte, ha vuelto el régimen de lluvias, que en los altos de la Sierra se convierten en nieves, y ello hace que tampoco por el lado nuestro se registre ninguna actividad.

Lo que continúa cada vez con mayor intensidad es el paso de milicianos a nuestras filas. Viéndoles, no se sabe si su determinación obedece al convencimiento de que tienen perdida irremisiblemente la partida o al haberlos. Seguramente son las dos cosas, porque así lo revelan sus semblantes demacrados y sus cuerpos escuálidos azotados por la miseria y el desasosiego.

Todos pintan la situación con los mismos colores. En Madrid no se vive. En Madrid las gatas se mueren de hambre. A diario se suceden las manifestaciones de mujeres pidiendo la rendición. Claro está que estas manifestaciones son bárbaramente disueltas con las ametralladoras por los milicianos rojos, pero la insistencia con que se reproducen y a veces se si-

multanean en diversos barrios, demuestra lo gravísimo de la situación que atraviesa la capital.

Hasta ahora, aunque escaseaban los víveres para la población civil, los milicianos contaban siempre con alimento. Ahora ya no es así. Algunos de los que se presentaron hoy, llevaban más de 48 horas con un trozo de pan negro, elaborado con harinas de trigo y maíz molidas, y una sardina arenque.

Son varios los días que los milicianos pasan sin un rancho caliente.

Las noticias del sector de la Sierra coinciden exactamente con lo expuesto. De El Escorial sabemos que ha comenzado el desfile de milicianos de la columna internacional, que se marchan de allí porque no se les paga el sueldo que se les había prometido, ni se les da de comer. Si no se han marchado todos, es porque se les amenaza con fusilar sin piedad a todo el que intente desertar de su puesto.

Todo esto demuestra que, sea cual fuere la acción de las armas, la actual situación de Madrid no puede prolongarse mucho tiempo.

Madrid entero se muere de hambre. Así lo quieren, por lo visto, los sicarios rojos que se obstinan en mantener una estúpida e ineficaz resistencia.—(Logos).

## Cuatrocientos milicianos rojos con armas se pasan a las filas nacionales

EL CONTROL EN LAS FRONTERAS

LONDRES.—De fuente autorizada se ha vuelto a afirmar en el día de hoy que el pacto de no intervención y el de control de fronteras en España, no entrará en vigor hasta pasados más de quince días.

EN FAVOR DE UN PERIODISTA INGLES

PARIS.—La Federación Internacional de Periodistas ha dirigido al Generalísimo Franco un telegrama, interesándose por un corresponsal de un periódico inglés que estaba en Málaga durante la dominación roja, y que enviaba las crónicas a diversos periódicos londinenses. Este periodista fué detenido por las tropas nacionales, cuando éstas se apoderaron tan brillantemente de la capital andaluza.

DISTURBIOS EN VALENCIA

LONDRES.—El "Dayl Mail" insiste hoy en afirmar que en Valencia se han reproducido los disturbios violentos, motivados por la carencia de las materias de primera necesidad para alimentarse la población civil.

NO LES DAN PERMISO

PARIS.—Un periódico de esta capital da cuenta de que la comisión que pensaba trasladarse a la España liberada para hacer entrega al laureado general Moscardó del sable de honor que había adquirido por la suscripción abierta por "L'Echo", no podrá llevar a cabo su idea, pues el ministro del Interior ha negado el permiso necesario a los comisionados para realizar este viaje a España.

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

MILICIANOS QUE SE PASAN A LAS FILAS NACIONALES

LONDRES.—Según noticias que llegan de Talavera de la Reina, 400 milicianos rojos atravesaron el Tajo y se presentaron a las filas nacionalistas.

Todos los huídos del campo rojo llevaban armas y procedían de los recientes llamamientos a filas ordenados por el Gobierno de Valencia, que tan pronto como los reclutó, los envió a las primeras líneas del frente.

EL EMBAJADOR DE LOS RUSOS

PARIS.—"L'Humanité" publica un telegrama en el que da cuenta de que ha llegado a esta capital el nuevo embajador de los rusos cerca del Gobierno de Valencia, Leo Gaiké, el cual, inmediatamente saldrá para la región del Levante español.

## Sección de cultos

En San Miguel

Madriñeños que residís en Palencia y por circunstancias de la guerra en este primer viernes de marzo no podéis acudir a venerar la imagen de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli: En la parroquia de San Miguel está canónicamente erigida la Archicofradía de N. P. Jesús Rescatado, que goza de las mismas gracias y privilegios que la de Madrid.

Desde las seis y media de la mañana hasta las ocho de la noche, está la santa imagen a la veneración de los fieles.

Desde las siete y media hasta las nueve y media hay misas ante la imagen.

A las doce, misa con ejercicio de los siete viernes, en honor de N. P. Jesús.

A las siete de la tarde, rosario, solemnisimo Viacrucis cantado y a su terminación se hará el devotísimo "besamanos" a N. P. Jesús Rescatado.

También se hace el ejercicio de los primeros viernes en honor del Sagrado Corazón.

En San Francisco

APOSTOLADO DE LA ORACION

Mañana, primer viernes de mes, celebrará sus cultos el Apostolado de la Oración en la iglesia de San Francisco.

Por la mañana: misas de comunión general a las seis y media y ocho.

Después de la misa de diez y media, quedará expuesto Su Divina Majestad.

Por la tarde: A las seis y media: Los cultos eucarísticos de costumbre, que se adelantan media hora en atención a los Ejercicios espirituales para hombres que se están haciendo en el templo.

## ORDEN CIRCULAR

### PATRONATO NACIONAL ANTITUBERCULOSO

Deseando este Patronato confeccionar las listas de Profesores Médicos especializados en la Lucha Antituberculosa, para el desempeño de los servicios de esta naturaleza en todos los Establecimientos dependientes del mismo y a fin de regular la admisión, prelación y selección de los técnicos de la especialidad que han de constituir el Cuerpo Médico correspondiente, he acordado señalar un plazo de treinta días hábiles, a partir de la publicación de esta convocatoria en el "Boletín Oficial" de la provincia respectiva, para que los que se crean con derecho a su ingreso o reingreso en el Cuerpo de Médicos de la Lucha Antituberculosa, lo soliciten de este Patronato por conducto de los Gobernadores civiles, mediante instancia acompañada de los documentos justificantes originales o testimoniados en forma, o a falta de éstos, con declaración jurada hecha ante la Inspección de Sanidad de la provincia, acreditando su derecho los títulos y méritos que posean.

Para la mejor ordenación de estos, los solicitantes habrán de hacer constar:

- 1.º Forma de ingreso en la Lucha Antituberculosa, esto es, concurso de méritos, nombramiento directo hecho por el antiguo Real Patronato o Juntas provinciales Delegadas del mismo, Diputaciones, Municipios o Entidades fundacionales, etc.
- Al acreditar este extremo, deberán detallarse el número que les fué adjudicado en las pruebas, como resultados de las oposiciones o concursos; la fecha de los nombramientos y de las tomas de posesión y el tiempo de servicios.
- 2.º Dotación de la última plaza que hayan desempeñado o desempeñen, indicando si es de la plantilla del Estado y perciben sus haberes con cargo al mismo, o es plaza del antiguo Real Patronato o de las Juntas Delegadas del mismo en las provincias, o de las Diputaciones, Ayuntamientos o Entidades propietarias de los Establecimientos.
- 3.º Si no estuvieran en servicio activo, causa que lo motiva y situación legal de la situación.
- 4.º Centro o Centros donde hayan prestado sus servicios, además del que sirvan, indicando su clase (Sanatorios, Prevenciones, etc.).

LEA USTED

EL DIA DE PALENCIA

### Clinica Operatoria de Nra. Sra. del Pilar

DIRECTOR.—Dr. Nazario Martín Escobar, Cirujano del Hospital y de los Sanatorios Psiquiátricos de esta ciudad.  
RADIOLOGO.—Dr. Marcos Martín Escobar, Radiólogo del Hospital.  
ANALISIS CLINICOS.—Dr. Miguel López-Negrete.

Moderna instalación en hermoso edificio situado en el parque del Salón, montada para ejecutar toda clase de intervenciones quirúrgicas, operaciones de urgencia, con servicio de ayudantes de guardia.

PALENCIA Colón, 53 Tel. núm. 47

torios, Dispensarios, Enfermerías, etc.), con especificación de si son sostenidos por el Estado o con fondos del antiguo Real Patronato o sus Juntas provinciales Delegadas, Diputaciones, Ayuntamientos o Entidades fundacionales.

- 5.º La labor científico-médico-social específicamente antituberculosa que hayan realizado, con los documentos justificativos precisos.
- 6.º Si no han desempeñado cargos oficiales en la organización de la Lucha Antituberculosa, su actuación profesional en servicios organizados por su iniciativa particular.
- 7.º Historial de la formación profesional en la especialidad fisiológica, dispensarial y sanatorial, si la hubiere, con las pruebas que acrediten este valor formativo.
- 8.º Publicaciones sobre Tisiología y Lucha Antituberculosa, acreditada mediante libros, folletos y trabajos en la prensa profesional o de otra naturaleza.
- 9.º Títulos facultativos que posean, oposiciones de tipo clínico que hayan aprobado, especialmente referidas a funciones sanitarias relacionadas con la tuberculosis; cursos de perfeccionamiento que hayan hecho en Centros de especialización nacionales o extranjeros; pensiones que hayan disfrutado para estudios sobre Tisiología y forma de adjudicación de las mismas; premios obtenidos en certámenes referentes a esta especialidad, etc.
- 10.º Certificación de aptitud física, expedida por un facultativo de su residencia, informada por el Inspector provincial de Sanidad.
- 11.º Certificación de nacimiento.

Los documentos que se envíen deberán ser reseñados al margen de la instancia, acompañando al propio tiempo por separado, copia exacta de los mismos, para su comprobación y devolución al interesado.

El Patronato Nacional Antituberculoso, hace presente a cuantos se interesen en esta convocatoria, que no mantendrá correspondencia de ningún género con los concursantes y que únicamente cuando se haya resuelto la orden de colocación de los seleccionados, se hará público en el "Boletín Oficial del Estado".

Por otra parte creo conveniente recordar que siendo la característica que se desea para la nueva España, la de obrar con entera justicia, para no lesionar los intereses de nadie, se adquirirá de la admisión a cualquier aspirante, que por sí, o por otra persona, haga la menor indicación a cualquiera de los miembros del Patronato, interesando una resolución favorable.

Lo que se hace público para conocimiento de los Médicos a quienes pueda convenir esta citación y a los efectos oportunos.

Valladolid, 2 de marzo de 1937.  
—El Presidente, Severiano Martínez Anido.